

Zeitschrift: Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

Herausgeber: Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

Band: 25 (1984)

Heft: 2-3

Rubrik: Persönliches

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PERSÖNLICHES

Kurt Bösiger zur Pensionierung

Auf Ende Schuljahr 1983/84 ist unser Ehrenmitglied und mehrjähriger Präsident der GEG, Dr. Kurt Bösiger, aus dem Schuldienst zurückgetreten.

Nach einem breit angelegten Studium in Geographie, Geschichte, Deutsch, Ethnologie, Geologie und Mineralogie wirkte Kurt Bösiger während einiger Jahre als Assistent am Geographischen Institut und begleitete Prof. Annaheim 1949 als wissenschaftlicher Assistent auf einer mehrmonatigen Studien- und Forschungsreise nach den USA und Mexiko.

Neben der Schultätigkeit arbeitete er seine Dissertation über die "Die Siedlungsgeographie der Talschaft von Schwyz" aus und promovierte 1955. 1962 wurde er als Methodiklehrer für Geographie ans Kantonale Lehrerseminar Basel berufen. In dieser Funktion hat er die Geographie in der Schule stark beeinflusst. Neuerungen gegenüber offen, hat er wohl unterschieden zwischen modern und modernistisch. Sehr zum Wohl der Schüler hat er stets den regionalen Ansatz im Auge behalten. Dieser Richtung verpflichtete er sich auch als Mitherausgeber des zweibändigen Geographischen Unterrichtswerks.

Neben dieser Tätigkeit dozierte Kurt Bösiger an der Volkshochschule der Universität Basel und am Tropeninstitut.

Sein organisatorisches Talent befähigte ihn zu einer Funktion als Stabsoffizier im Armeestab, seit 1971 auch als Konrektor an der Kantonalen Handelsschule Basel. Hier schätzten seine Kollegen seine wohlwollende Gerechtigkeit, mit der er dieses Amt versah.

Seine vielen Interessen und seine Freude am Wandern werden Kurt Bösiger weiterhin ausfüllen. Wir wünschen Kurt Bösiger daher einen anregenden Ruhestand bei bester Gesundheit!

Dieter Opferkuch